

33 empresas, a responder por despojo de tierras ante la JEP

La Fundación Forjando Futuros entregó un informe que compromete a compañías como Argos, AngloGold Ashanti, **Ecopetrol** o Bancolombia y tendrían que dar explicaciones. Este es el documento

Por: **Las2orillas** | agosto 12, 2019



Desde los años 90, las masacres, los enfrentamientos entre paras, guerrilla y fuerza pública y los homicidios selectivos y en general el conflicto colombiano ha estado atravesado por pugnas por la tierra. Peleas confusas, muchas a sangre y fuego que han dejado una estela de dolor y pérdida de miles campesinos colombianos. Desde la firma de la Ley de víctimas y restitución de tierras por el Presidente Santos ya hace ocho años, la Fundación Forjando Futuros está comprometida en volverla realidad; ha analizado a 4.000 sentencias judiciales y acompañado a decenas de procesos de restitución ante los jueces.

En este amplio trabajo hay 46 sentencias que involucran a 33 reconocidas empresas que por decisiones judiciales debieron devolverle las tierras a sus primeros poseedores. El director de la Fundación Forjando Futuros, Gerardo Vega, le entregó el documento a la JEP para que el Tribunal de paz actúe en el escenario judicial. Entre ellas están Argos, AngloGold Ashanti, Agropecuaria Carmen de Bolívar, el Fondo Ganadero de Córdoba, **Ecopetrol**, entre otras.

Cinco sentencias judiciales obligaron a la cementera a devolver más de 1.000 hectáreas que había sembrado en teca en la región de los municipios de Carmen de Bolívar y San Onofre en los Montes de María. La cementera adquirió las tierras con base a una tradición de títulos, pero algunas de las parcelas adquiridas fueron sujetas de reclamaciones por parte de poseedores en el pasado que habrían sido despojados en el contexto de conflicto. Argos no pudo justificar su tenencia de buena fe de las fincas.

Otro de los casos fue el de la minera sudafricana AngloGold Ashanti, que adquirió varios títulos mineros en el Chocó dentro del resguardo indígena del Alto Andágueda, ubicado en el municipio de Bagadó, Chocó. En 1999 las incursiones paramilitares se recrudecieron para sacar a la guerrilla del departamento, lo que se tradujo en un desplazamiento masivo de familias indígenas Emberá Katíos que habitaban el territorio. Los jueces del Tribunal de Restitución de Tierras ordenaron la devolución de 50.000 hectáreas y la suspensión de los títulos de la minera sudafricana.

En total, son 33 empresas que tienen la información para esclarecer la manera como paramilitares, guerrillas y Estado operaron para quedarse con miles de hectáreas en 9 departamentos de campesinos que posteriormente terminaron en manos de grandes compañías. Los hallazgos que se describen sobre las regiones donde adquirieron los predios y adelantaban la actividad comercial las empresas demuestran una coincidencia con las formas en que la tierra fue despojada violentamente.



Las2orillas.co en su email. ¡SIN COSTO!
 Inscríbese para recibir los boletines de noticias a diario y manténgase informado

Nombre Email

Escribe en este campo tu nombre Escribe acá tu correo electrónico

Suscribirse

Etiquetas: Despojo de tierras, Fundación Forjando Futuros, informe jep, Informe sobre despojo de tierras, JEP, Jurisdicción Especial para la Paz

5900 3.5K 112

Los comentarios son realizados por los usuarios del portal y no representan la opinión ni el pensamiento de Las2Orillas.CO. Lo invitamos a leer y a debatir de forma respetuosa. **Hacer comentario - Leer comentarios**



Anestesiados de la paz

"Las continuas discrepancias sobre la interpretación y puesta en práctica de los acuerdos de paz reflejan la falta de consenso general sobre el futuro de esta justicia transicional"

f t e



Esto pinta mal

Para empezar, el desarrollo del Acuerdo del Colón, y una Constitución manoseable, el Congreso sustituye al Constituyente primario; del sistema político y los partidos ni hablar, de la economía menos, y...

f t e



Manual para hacer trizas la paz

Al ver que no ha sido posible hacerlo legalmente, se ha optado por otras estrategias que consisten en minar la credibilidad de la paz a nivel internacional

f t e



Tragicomedia en varios actos

Nos dejamos montar la opereta bufa de la JEP alrededor de Santrich, por más de un año mientras se averiguaba si las grabaciones que oímos todos, contenían lo que todos sabemos.

f t e

Publicidad

NOTA CIUDADANA + Envía tu Noticia

¿Bajo Cauca, un segundo Catatumbo?
 Por: **Carmelo Antonio Rodríguez Páez**

Impunidad en el caso de Yuliana Samboni: fallo a fa...
 Por: **Carlos Eduardo Lagos Campos**

Alcalde Peñalosa, tal vez su impopularidad sí está ju...
 Por: **Leonardo Belancur Díaz**

A Antioquia en sus 205 años
 Por: **Daniel Bedoya Salazar**

Los problemas que agobian a la Policía
 Por: **Camilu Castellano Orjuela**

+ Notas Ciudadanas

Publicidad

Lo más leído

[VIDEO] Impactante caída de dos militares desde helicóptero en Medellín

Un nuevo asalto a las pensiones

El matrimonio Valencia: una máquina de corrupción en Armenia

La otra derrota a la Fiscalía del abogado de los Uribe Noguera

Claudia López pone en su lugar a Gustavo Petro

[Videos] La impotencia por salvar a militares tras caer de helicóptero en Medellín

Nueva reforma pensional: más pobreza para los pensionados, más riqueza para los fondos privados

Las figuras que se le abrieron a Petro por haber apoyado a Hollman Morris

No son héroes, son víctimas de la irresponsabilidad del ejército

Candidata de Alejandro Ordoñez hizo pasar un mal rato a Álvaro Uribe. Video

Notas recomendadas

La mina de cobre en el Chocó que puso a volar a los Gaviria

Se cumple la profecía: Egan Bernal, 'La Bestia', azotó Europa

La batalla de Margarita Herrera con su exesposo Diego Pardo para proteger a su pequeña hija

Carriazo en el lugar equivocado